

*La résistance créative de Cuba  
vaincra le blocus américain,  
déclare l'ambassadeur*

---

Image not found or type unknown

Panama , 18 oct (RHC) L'ambassadeur de Cuba au Panama, Victor Cairo, a déclaré mercredi qu'avec une résistance créative, son peuple saura vaincre le blocus imposé par les États-Unis il y a plus de six décennies.

Dans une interview exclusive à Prensa Latina, le diplomate a réfléchi sur l'impact du siège économique, commercial et financier avec lequel Washington tente d'étouffer l'île, malgré le fait que chaque année la politique hostile est de plus en plus rejetée par la communauté internationale à l'Organisation des Nations Unies (ONU).

Quelques jours avant que l'Assemblée générale des Nations unies n'examine le projet de résolution sur la nécessité de mettre fin au blocus américain contre Cuba, les 1er et 2 novembre, Le Caire a indiqué que le préjudice moral de ce siège était inestimable.

Comment est-il possible de calculer les dommages psychologiques causés par le blocus lorsqu'une mère dont l'enfant est atteint d'un cancer ne peut recevoir les médicaments nécessaires parce que les États-Unis refusent d'accorder une licence pour les acheter ; ou lorsque les soins médicaux dépendent d'équipements dont plus de 10 % des composants sont fabriqués aux États-Unis", s'est-il interrogé.

De plus, a-t-il ajouté, l'impact douloureux sur toutes les familles cubaines et les plus de 60 ans de guerre économique devraient être multipliés.

Pour le Caire, le blocus est le principal obstacle au développement et au bien-être de Cuba, et les actions dans le domaine de la santé sont de plus en plus cruelles et inhumaines, puisque Washington empêche l'accès à des médicaments importants et interdit les échanges scientifiques et universitaires, en particulier le traitement des maladies oncologiques.

Au Panama, nous avons pris des mesures pour avoir accès à des réactifs pour les tests des patients à Cuba, mais il n'a pas été possible pour notre pays de les acquérir en raison des mesures coercitives et intimidantes du blocus qui inspirent la peur et menacent ceux qui essaient de commercer avec nous, a-t-il déclaré.

En avril de l'année dernière, a-t-il ajouté, le département du Trésor a infligé des amendes de plusieurs milliers de dollars à des multinationales minières américaines telles que Newmont Corporation et Chisu Corporation International pour avoir violé les règles du blocus contre Cuba, après avoir appris que des filiales au Suriname et au Panama avaient acquis des explosifs d'origine cubaine pour les utiliser dans des activités d'extraction.

Le bureau régional du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD) a également dénoncé la fermeture de comptes bancaires, notamment au Mexique et au Panama, d'entités associées à l'organisation multilatérale pour la promotion de projets avec La Havane, a-t-il ajouté.

L'ambassadeur a expliqué que l'Association Martiana des Cubains résidant au Panama, dans une lettre adressée à la représentante des États-Unis, Mari Carmen Aponte, a également dénoncé, entre autres scénarios, les obstacles à l'envoi de fonds à leurs proches.

Face à la situation actuelle, le Caire a salué la position historique du gouvernement panaméen, qui a rejeté le blocus américain, ce qui s'est reflété dans ses réponses au rapport demandé par l'ONU à 30 reprises depuis 1992, lorsque l'Assemblée générale a adopté une résolution exigeant la fin du siège.

Il a également souligné qu'un autre pas et une démonstration de cette position ont été faits par la ministre des affaires étrangères, Janaina Tewaney, lorsqu'elle s'est exprimée lors du sommet du G77 et de la Chine, qui s'est tenu sur l'île les 15 et 16 septembre.

Les organisations de la société civile, en particulier les syndicats et les groupes de solidarité, ont également apporté un soutien constant à la lutte pour la levée du blocus.

Actuellement, a-t-il dit, ils promeuvent une campagne de collecte de signatures pour soutenir la demande mondiale de retirer Cuba d'une liste fallacieuse de nations soutenant le terrorisme, qui est venue

augmenter dans la sphère financière les plus de 240 mesures que l'administration de Joe Biden a maintenues depuis son prédécesseur Donald Trump (2017-2021).

Fin octobre, a-t-il dit, le Comité national de coordination pour la solidarité avec Cuba tiendra sa 24e réunion annuelle à Boquete, dans la province occidentale de Chiriquí, un événement qui réaffirmera également avec ses résolutions respectives la volonté de consolider la condamnation du blocus et l'exigence de mettre fin à cet outil de guerre économique.

M. Cairo s'est dit convaincu que dans les conditions actuelles, comme l'a dit le président cubain Miguel Díaz-Canel, le peuple de la plus grande des Antilles, avec une résistance créative, vaincra le blocus, et qu'il a pour cela le soutien de la communauté internationale et des différents mouvements de solidarité dans le monde entier et au Panama.

Dans le domaine de la communication, cette bataille sera également menée contre ceux qui pensent que le blocus appartient au passé, parce que, comme cela a été démontré, il est plus valable et plus nuisible que jamais, a-t-il fait remarquer. (PL)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/336753-la-resistance-creative-de-cuba-vaincra-le-blocus-america-in-declare-lambassadeur>



**Radio Habana Cuba**